

Wiederbelebung Macht Schule

Zusammengefasst sollen ab der Jahrgangsstufe 7 folgende Lehrinhalte thematisiert werden:

PRÜFEN

Erkennen des Herz-Kreislaufstatus

RUFEN

Alarmierung des Rettungsdienstes

DRÜCKEN

Qualitativ hochwertige Herzdruckmassagen

1. PRÜFEN

Keine Reaktion?
Keine oder keine normale Atmung?



2. RUFEN

Rufe **112** an.
Oder veranlasse eine andere Person zum Notruf.



3. DRÜCKEN

Drücke fest und schnell
in der Mitte des Brustkorbs:
mind. 100 x pro Minute.
Höre nicht auf,
bis Hilfe eintrifft.



Für Rückfragen sowie Terminabstimmungen nehmen Sie bitte Kontakt auf mit

DRK-Kreisverband Calw e.V.

Michaela Läßle

Koordinatorin Jugendrotkreuz und
Schulsanitätsdienst

Rudolf-Diesel-Straße 15

75365 Calw

Tel.: 07051 7009-3220

michaela.laepple@drk-kv-calw.de



Wiederbelebung macht Schule

Löwen retten Leben

PRÜFEN - RUFEN - DRÜCKEN



Wiederbelebung Macht Schule

Löwen retten Leben

Über die Initiative

Die Initiative „Löwen retten Leben“ ist eine Kooperation zwischen dem Ministerium für Kultus, Jugend und Sport Baden-Württemberg, dem DRK-Landesverband Baden-Württemberg und Baden, einlebenretten.de, der Sparkassenfinanzgruppe und Laerdal. Sie wurde gemeinsam ins Leben, um durch die Integration von Wiederbelebung im Unterricht die Überlebenschancen zu steigern.

Hintergrund

Viele der bisherigen Maßnahmen zum Thema „Reanimation bei plötzlichem Herzstillstand“ haben noch nicht zum erhofften Erfolg geführt. Im internationalen Vergleich hinkt Deutschland bei der Laienreanimationsrate immer noch hinterher.

Ziel

Das Ziel der Initiative ist es, Wiederbelebungsmaßnahmen in den Schulunterricht zu integrieren, um die Schüler*innen für das Thema zu sensibilisieren und letztendlich die Überlebensrate zu verbessern.

Realisierung im DRK- Kreisverband Calw e.V.

Am 14. November 2024 startet die Initiative „Wiederbelebung macht Schule - Löwen retten Leben“ mit einer Auftaktveranstaltung an der Heinrich Immanuel Perrot Realschule in Calw in Kooperation mit der Sparkassenstiftung „Mit Herz und Hand“ für die Region Pforzheim und Calw.

Unser Ziel ist es, alle 7. Klassen im gesamten Landkreis Calw unentgeltlich zu schulen. Das zuständige Schulamt Pforzheim unterstützt diese Aktion.



DRK-Kreisverband
Calw e.V.



Wiederbelebung Macht Schule

Durch den Unterricht in Wiederbelebung erfahren Schüler*innen schon frühzeitig, dass sie in Notfallsituation helfen können. Einer der Hauptgründe dafür, dass Ersthelfende nicht mit der Wiederbelebung beginnen, ist die Angst davor etwas falsch zu machen. Diese Ängste werden deutlich reduziert und das Selbstvertrauen der Schüler*innen in einer Notfallsituation richtig zu reagieren wird gesteigert. Helfen wird so zur Selbstverständlichkeit.

Zweistündiges Reanimationstraining

Voraussetzungen für ein effektives Training ist die regelmäßige Wiederholung der Inhalte. Hierfür bietet der Schulunterricht den idealen Rahmen. Bereits ein zweistündiges Training pro Jahr ist ausreichend um die Schüler*innen adäquat zu schulen.